

COLECTIVO DE VECINAS DEL RISCO

Las Grego-Cabronas

Las Grego-cabronas somos un colectivo de 17 mujeres, mayoritariamente de la C/Gregorio Gutiérrez y vecinas todas nacidas y criadas en El Risco (San Nicolás, San Bernardo y San Lázaro). Nos conformamos como colectivo, sin entidad jurídica, en 2011. Actualmente, muchas de nosotras también formamos parte de AmiRisco, amigas y amigos de El Risco, y anteriormente de la Asociación Unión del Risco, pero todas colaboramos por causas comunes y estamos vinculadas a todos los colectivos del barrio de una manera u otra.

Vivimos en un barrio pintoresco de Las Palmas de Gran Canaria, considerado un barrio marginal, con una población que tiene necesidades importantes. Sin embargo, es un barrio con una calidad humana y solidaria maravillosa. Siempre hemos sentido el olvido por parte de la administración pública. Donde no llegan los servicios de limpieza, hemos estado vecinos y vecinas apoyándonos y mejorando el entorno conjuntamente. Son precisamente las dinámicas de apoyo existentes las que mejoran el día a día y es gracias a las distintos colectivos que pertenecen al barrio, o que trabajan en el mismo, que las dificultades se reducen.



Fig. nº3. El Risco de San Nicolás.

A raíz de la movilización que promovimos varias entidades en nuestro barrio para la Capitalidad Europea de la Cultura en 2010, hemos estado siempre colaborando y haciendo en función de las necesidades del barrio. Nuestro objetivo es promover y sumar en acciones y proyectos que tratan de mejorar la calidad de vida de El Risco, aunque también hemos colaborado con otras entidades externas al barrio como la Parroquia de La Isleta o la Comunidad Misionera de San Pablo Apóstol en Etiopía.

Funcionamos de manera autoorganizada, nos distribuimos las tareas en función de las capacidades, potencialidades y disponibilidad de cada una de nosotras. Nuestro motor es la ilusión y las ganas de compartir juntas. Esta manera de organizarnos, nos ha hecho ver que todas podemos hacer de todo sin que nuestra educación o profesión sea un impedimento. Mayoritariamente somos amas de casa y con un nivel académico básico. Eso no nos ha impedido transformar y mejorar nuestro entorno más cercano colaborando con otros colectivos y apoyándonos unas y otras.

Hemos impulsado iniciativas como la I Semana de la Salud en El Risco de San Nicolás; hemos colaborado por y para que los niños y niñas tengan unas navidades como cualquier otro niño/a de esta ciudad; hemos impulsado la obra de teatro *Estresi vuelve a casa*, organizada y llevada a cabo por vecinos y vecinas, para con las ganancias compensar los peores momentos de entidades como la Parroquia y Cáritas en nuestro barrio. Si hay algo que hemos aprendido en estos años es que cuando se quiere, se puede.

Pocas personas creen el patrimonio cultural del Risco, tampoco en la calidad humana existente y uno de nuestros retos es que se entienda y se trabaje contando con nuestras capacidades y potencialidades como comunidad. La ciudad es lo que vivimos día a día y es en donde nuestro grupo de mujeres, junto con más vecinos y vecinas, hemos tratado de cuidar y cuidarnos cada día.



Cabrona: adjetivo femenino. Del latín: cabra (por aquello de la fuerza con la que estos animales envisten sus metas).

Dícese de la mujer asertiva, inteligente e independiente, segura de sí misma, que sabe lo que quiere y que lucha por conseguirlo sin pretensiones y concesiones. Mujer que cuestiona y no se complica con respuestas evidentes sino que busca la respuesta correcta. Que forma relaciones y estrecha lazos no por necesidad sino por decisión propia y que consecuentemente, busca conseguir una mejor vida para sí misma y para quienes la rodean.

Texto: Manual de la perfecta cabrona de Elizabeth Hits
HITS, E. (2010) Manual de la perfecta cabrona. Barcelona: Debolsillo

Fig. nº4. Las Grego-Cabronas: día que nos constituimos como colectivo.